

Editorial

EL DESARROLLO SE VIENE REGIONAL



POR ÓSCAR ZAPATA ALCÁZAR, PRESIDENTE DE PERUCÁMARAS

A pesar del vaivén político y social, tanto local como internacional, nuestras exportaciones totales siguen al alza, a noviembre del 2024 se registra un monto de US\$ 67.558 millones mostrando un crecimiento de 15.8% con respecto al 2023.

Pero algo que nos alegra como institución que apuesta por las regiones, es ver que el 84.3% de dichas exportaciones, son regionales. Un crecimiento basado en las ventas de sectores claves para nuestra economía como lo son la minería y la agroexportación.

Conrelación a la sagro exportacion esprovenientes del interior del país, cifras del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo-MINCETUR, indican que han tenido un crecimiento del 25.8% en el año 2024, gracias al crecimiento de las regiones como Ucayali, Cajamarca, Junín, La Libertad, Ica y Áncash. Lo que sorprende positivamente, es el crecimiento que se ha tenido en la Región Amazónica (74.0%), esto gracias a las ventas del café y cacao en grano.

Los arándanos, uvas, paltas, café y cacao fueron los productos que sumaron al crecimiento

agroexportador en el 2024 y más que seguro serán los que sigan aportando para el presente año, esperando que más productos se sumen. Pero no debemos descuidar todos los elementos que agregan para que nuestras agroexportaciones sigan al alza. Es importante seguir manteniendo políticas promercado, capacitando a nuestras MIPYMES para que sean competitivas y dar calma a los inversionistas para que sigan apostando por nuestro país.



perucamaras.org.pe 4



Como se sabe, el sector agroexportador siempre ha sido uno de los que mayor contribución genera al país, a pesar de las trabas en su camino, como la derogación de la Ley de Promoción Agraria que se dio años atrás; pero en líneas generales, es un sector que ha creado millones de empleos, directos e indirectos, fomentando la formalidad y el desarrollo regional.

Hay que destacar que la frontera agrícola aumentará, gracias a la ampliación de la III etapa de Chavimochic, que irrigará a 66 mil hectáreas de terreno y mejorará el riego de otras 47 mil, además del aporte de la producción en el sector, por parte de la región La Libertad, quién es una de las principales regiones agroexportadoras. Nuestros arándanos, palta y uvas de mesa, siguen estando entre los primeros puestos

de las exportaciones del mundo.

Es importante también mencionar, que han sumado a este esfuerzo las facilidades que se han dado para la inversión privada nacional y extranjera, el fomento de grandes inversiones en infraestructura de riego y canalización, la construcción de carreteras, entre otros.

Finalmente, si ponemos reglas y una política sectorial clara, con objetivos bien trazados, instituciones públicas y privadas que acompañen y fomenten el desarrollo regional, el crecimiento interanual del sector agroexportador está asegurado y, esperemos que sea así por muchos años más.

